



市が東北誘致に取り組んでいる「国際リニアコライダー（以下、「ILC」）計画」について最新情報をお届けします

# 希望のひかり

第11回

国内研究者組織による国内候補地の一本化公表が、8月にずれ込んでいます。今回はこの一本化における現在の状況や、市が、7月5日に開催した特別講義の様子をお伝えします。

## 国内候補地一本化の公表が延期

国内研究者による組織「ILC立地評価会議」では、東北の北上山地と九州の脊振山地の2カ所の候補地を7月末に一本化し、公表する予定でしたが、公表に関する情報は、まだ正式に出されていません。（8月2日現在）

ILC立地評価会議による評価作業は既に終わっていると見込まれますが、現在、首相管轄の特別機関「日本学術會議」に設けられた検討委員会が、ILCの学術的意義などについて審議を行っています。同委員会は8月末まで開

心に耳を傾けていました。

講義の中で斎藤教授は、これまで被災地などで授業を行ってきたことを紹介。ILCの話で「具体的な夢を与える」と感じた」と語り、「ILCができると『岩手が世界一』になる。岩手に住んでいる若者は世界一格好良い」と、子どもたちに伝えてきた」と話しました。子どもたちには「世界に目を向けて欲しい」と思いながらも、東日本大震災を機に「地元に残つて復興に貢献したい」との思いを持つ子どもたちに、葛藤を感じ

催される予定で、国内候補地の一本化の公表は、同委員会の審議と歩調を合わせる形で調整している模様。候補地一本化の動向とともに、日本学会議検討委員会の審議状況からも目が離せません。

市は、今後もその動向を注視していきます。

## 斎藤武彦教授による特別講義

市は、ドイツ・マインツ大学の斎藤武彦教授による特別講義を7月5日、奥州宇宙遊学館を会場に開催しました。会場に集まつた約50人の市民は、ユーモアを交えた斎藤教授の話に、楽しみながらも熱



熱心に語りかける斎藤教授



斎藤教授の話に耳を傾ける参加者

「岩手には理学部のある大学がなく、ILCができても研究には関われない」と指摘。研究所と大学とのネットワークの重要性を説明しながら、岩手の大学に、理学部を設置する必要性を訴えました。東日本大震災以降、東北各地で数多くの授業を行い、宇宙科学やILCの話で子どもたちに夢を与えてきた斎藤教授。震災後3度目の来日となる今回は、県内23の小中学校・高校で特別授業を行い、この日の特別講義で、全講演を締めくくりました。



## ステッカーとILC読本を販売中！

市国際リニアコライダー推進連絡協議会が作成したステッカーと、いわてILC加速器科学推進会議（亀井川富夫代表幹事）が発行したILC読本を販売しています。この機会にぜひお買い求めください。

■価格（税込）=【ステッカー】1枚100円、【ILC読本】1冊300円  
■販売場所=本庁政策企画課ILC推進室